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CITÉ DES SCIENCES, PARIS, 13 JUIN 2009, GRANDE MESSE DE LA FONDATION NICOLAS HULOT

« Il n’y a qu’une guerre à
faire aujourd’hui sous ce
même drapeau [celui de la
Terre]. » (applaudissements)
Pascal Obispo, chanteur,
pilote auto-moto

« Osons un nouveau monde. Nous sommes dans un temps de
mobilisation des énergies créatives pour mettre en œuvre le
principe d’espérance dont parle Edgar Morin. » Nicolas Hulot

« Je remercie ceux qui nous donnent les moyens
d’agir : L’Oréal, EDF, TF1, Ibis... » Nicolas Hulot

« On lance des sondes dans l’espace, on se rend compte
que la vie n’est pas la norme, elle est exception. Nous
sommes Conscience dans cette exception. Il est temps de
redonner du sens à cette conscience. » Nicolas Hulot

« Nous ne devons pas avoir peur de la mort. C’est la briè-
veté de notre vie qui est la ressource qui nous amène à
privilégier l’essentiel. Nous avons besoin de l’énergie
créative de la vie. Nous faisons partie d’une espèce qui a
un Ministère à mener : transformer du soleil en
conscience » (applaudissements). » Patrick Viveret

« Il faut passer du pessimisme de l’intelligence à l’opti-
misme de la volonté ; il faut changer d’échelle ; il faut
reprendre la main ; passer à la vitesse supérieure ; ouvrir
notre imaginaire jusqu’aux frontières de l’utopie (applau-
dissements nourris). Il y a un désarroi qui doit être cul-
tivé pour rendre l’utopie réalisable. Il faut procéder à des
renoncements consentis, il faut suspendre les rêves de
grandeur et de conquête, hiérarchiser entre le vital et le
superflu. » (applaudissements).. » Nicolas Hulot

« Nicolas, qu’est-ce qu’on peut faire ? »
Audrey Pulvar, journaliste

« Nicolas, comment
fait-on pour écrire le
Chapitre 2 ? »
Audrey Pulvar

« La Terre, notre seule
patrie, va mal. 850 000
personnes ont soutenu
le Pacte écologique.
L’humanité est un peu
comme dans un fleuve
en cru. » Nicolas Hulot

« Nous nous attelons à
la construction d’un uni-
versel, d’une citoyenneté
terrienne. »
Patrick Viveret

« Il faut réformer notre
façon de penser. Je
prône la résurrection 
de l’espérance. »
(applaudissements)
Edgar Morin
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